



# 三田中だより

令和4年度 1月号

令和5年 1月11日

港区立三田中学校

## 一層の飛躍、向上の年に

～締めくくりの3学期に向けて～

校長 上原 良枝

明けましておめでとうございます。新しい年が始まりました。そして、1年間のまとめの時期である3学期のスタートです。3学期はとても短いです。期間が1、2学期と比べ1カ月と少し短いのですが、実際はそれ以上に短く感じます。その3学期ですが、まだ年度途中ではあるものの、新年ということで新たな目標を立てる人も多いかと思えます。一人一人が自分の目標に向かって努力し、充実した年にしていきたいと思います。

12月に1年生がポスターセッション方式で、夢について友達に説明する取組を行いました。それは、人生を1本の木に見立てたもので、「自分の人生」について考える機会になりました。たとえまだ具体的な夢が決まっていなくても、自分の将来について考えることはとても大切です。自分の個性や良さについて悩みながらも、また、周りの人からアドバイスをもらいながら気づき夢についてまとめたポスターを、ぜひ宝物としてほしいです。

2年生は、2学期に3年生からバトンを引き継ぎ、今は委員会や部活動の中心となって活動しています。このまま三田中学校の伝統を守りながら活躍していきましょう。その姿を見て3年生は安心して進路に向け集中できますし、2年生の皆さんにも最高学年になる心構えができます。

そして3年生、いよいよ受験本番の時期になりました。やるべきことはこの冬休みまでで、かなりできているのではないのでしょうか。今後は、健康を第一に考え、ベストな体調で本番に臨んでほしいと思います。オリンピックの選手でもハードな練習を重ね実力を確実に高めていくことは、とても難しいことです。しかし、試合本番の日に、いかに最高のパフォーマンスができるように自分のピークをもっていくかということが、もっと難しいと言われます。大切な時に実力を発揮できるように、体調をきちんと整えていくことも実力のうちということを、忘れずに臨んでください。

ところで、今年の干支「卯（うさぎ）」です。うさぎはその跳躍する姿から、「飛躍」、「向上」を象徴し、「成長」を意味する動物と親しまれてきました。そのことで、新しいことに挑戦するのに最適な年だそうです。行動しないでする後悔より行動してする後悔の方がずっと良いと言われます。今年は、今まで以上に積極的に行動し、充実感を味わってください。

早く過ぎてしまう3学期、1年間の最後の学期です。締めくくりの3学期をより充実させて、「有終の美」を飾ってください。

## ○ 子どもサミット

12月5日(月)、14時30分から区議会棟で令和4年度「港区子どもサミット」が開催されました。本校から2名の代表生徒が参加し、区内内の小中学校の児童・生徒が、全体テーマ「考えよう、私たちの健やかな未来のためにできること」について話し合いました。また全体会後の分科会では「港区の子どもの健康について」を協議しました。



## ○ 港区立中学校音楽鑑賞教室

12月6日(火)、3年生は港区立中学校音楽鑑賞教室に参加しました。サントリーホールで東京フィルハーモニー交響楽団の演奏で歌劇「カルメン前奏曲」や「連作交響詩『わが祖国』」より“ブルダバ(モルダウ)”などを大いに堪能し、素晴らしい時間を共有することができました。



## ○ 学校保健委員会

12月8日(木)、本校会議室で学校保健委員会が行われました。本年度の健康診断の結果や日頃の取組の紹介の後に、歯科の先生から本校は未処置歯がある生徒が港区全体の平均よりかなり低いとのことのお話、内科や耳鼻科の先生からは今年度の花粉症やアレルギー症状の生徒が少なかったことも報告されました。また薬剤師の先生からは、教室内の二酸化炭素濃度や温湿度の経時経過の報告がありました。



## ○ 手話出張講座「手話を知ろう」

12月12日(月)、2年生が港区障害者福祉課のご協力をいただき、手話出張講座を行いました。ろう者の生活やあいさつなどの簡単な手話を学びました。



## ○ 避難訓練

12月19日(月)6校時、避難訓練が地震を想定して行われました。副校長先生から「自分の身は自分で守ろう」というお話がありました。今回は、前回の訓練時より21秒短い時間で避難できました。



## ○ 1年生 ポスターセッション

12月20日(火)1校時、1年生が自分の夢を一本の木に見立てたポスターを使って、友達に説明をしました。小体育館で大きな輪をつくり、クラス関係なくどんどん友達の夢を聴くというポスターセッションの形で行いました。自分の今の夢を表現することで、気持ちを新たにできました。



## ○ 大掃除

12月22日(木)6校時、大掃除を行いました。どのクラスも熱心に清掃活動に取り組み、校舎内がピカピカになりました。生徒の皆さん、お疲れさまでした。



## ○ 終業式

12月23日(金)、2学期終業式が行われました。校長先生から今学期を振り返り、お話がありました。その後、いろいろな表彰をしました。

## ○ 年賀状ボランティア「かんがり」

ボランティア活動の一環として、ひとり暮らしの高齢者への年賀状を作成しました。受け取られた高齢者の方が喜ぶように、工夫を凝らした作品が多く出来上がりました。



## ○ 生徒のがんばり

- ◆ 港区読書感想文コンクール 最優秀賞 2年生  
優秀賞 1年生・3年生 各1名
- ◆ 立石杯 準優勝 バレーボール部
- ◆ 港区バドミントン冬季大会 シングルス 第3位 女子
- ◆ 「創造ものづくり教育フェア in TOKYO」奨励賞 技術部



## ☆ 1月～2月上旬のおもな予定 ☆

1月10日(火) 始業式	1月23日(月) 生徒会朝礼・笑顔100%週間(~1/27)
1月11日(水) 区内中学校の先生方の研究会のため、生徒下校 14:10	1月26日(木) 職業講話第二回(2年生)
1月13日(金) 専門委員会・箏学習(1年生)	1月27日(金) 地域防災訓練(1年生)
1月19日(木) 中央委員会・職業講話第一回(2年生)	1月30日(月) 朝礼
1月22日(日) 英語検定(本会場)	2月2日(木) 専門委員会
	2月3日(金) 校外学習(鎌倉方面)(2年生)

詳細は、学校HP及び「学校ブログ」をご覧ください。